

ESCARMOUCHES...

Cette semaine, que d'aucuns attendaient comme devant amener de grands bouleversements, n'a, dans le fond, pas été trop méchante jusqu'à ces dernières 24 heures.

Au Parlement, l'attaque (menée par la bande) contre le gouvernement Queuille, et son action anti-dirigiste, a abouti à un fiasco. Pour l'essence — qui servait de catapulte aux adversaires du Cabinet — on a eu recours à une solution transactionnelle (le double secteur) qui laisse la voie ouverte à la liberté totale quand le gaspillage des vacances ne sera plus à craindre. Reste à en connaître les modalités d'application...

D'autres questions épineuses sont encore à l'ordre du jour, du fait de projets financiers nullement agréables, mais — nous répétons ce que nous écrivions la semaine dernière — nous ne croyons pas à la possibilité d'une crise ministérielle tant que durera la Conférence de Paris. N'anticipons donc pas!

Quant à la Conférence de Paris, les 4 parties n'ont pas encore débordé... ce qui est déjà un résultat, à défaut d'autres. Jusqu'à présent le ton est demeuré courttois et, si les thèses sont toujours aussi divergentes, tant que l'on discute tout espoir de conciliation n'est pas perdu.

En résumé, on est encore qu'àux premières escarmouches, les cartes maîtresses ne sont pas jouées.

ANTOINE DESPIERRES

A PROPOS DU DÉFICIT DES CHEMINS DE FER

Voudra-t-on admettre que la seule raison du déficit des chemins de fer est leur cherté, et que le meilleur moyen de le résorber est de diminuer les tarifs de moitié A CONDITION QUE TOUT LE MONDE PAIE ET PAIE LE MEME PRIX

Memento Nivernais

TOUT CE QUI VA SE DÉROULER DANS LA NIÈVRE : BALS, FÊTES, SPORTS, MANIFESTATIONS DIVERSES

AUJOURD'HUI SAMEDI

A Imphy, salle de l'Eden, bal du Sporting-Club.

A 20 h. 45 au Théâtre Municipal de Nevers, gala de Variétés organisé par l'U.A.I.C.F.

Cet après-midi à Nevers, stade du Pré-Fleuri, Championnats féminins d'athlétisme.

28, 29 et 30 mai, Fête-louée et Fête des Mères à Prémery.

QUE CHERCHEZ-VOUS..

La clientèle qui, passant tous les jours devant votre porte, est au courant de toutes vos initiatives? Non, n'est-ce pas!... La clientèle que vous désirez attirer, c'est celle des bourgeois et des hameaux qui n'a même pas le temps de lire un journal chaque jour... Alors faites votre publicité dans "Nevers-Dimanche"!

DEMAIN DIMANCHE

A Dornes, grande kermesse avec le concours de la Philharmonie.

A 13 h. à Nevers, à l'Hotel Blanc, banquet de la classe 19.

A Vauclair, Fête foraine au pont de Créteil.

Fête-louée à Coulloutre.

A Nevers, à l'occasion de la Fête des Mères, à 15 h. au Théâtre Municipal, cérémonie officielle, et à 16 h. au Marché Carnot, goûter des enfants.

A Pougues, la saison débute, le Casino ouvre aujourd'hui.

Fête de St-Hubert à Balleray.

Dans tout le département, manifestations diverses de la Fête des Mères.

A 14 h. grande cavalcade à Corvol-l'Orgueilleux.

29 mai, Fête du Printemps à Corvol-l'Orgueilleux.

29 mai, Congrès cantonal catholique à La Charité.

29 mai, Fête-louée à Tannay.

29 mai, concours de boules, à Imphy, doté de 30.000 francs de prix.

20 mai, à l'Ecole St-Joseph à Nevers, assemblée générale des anciens élèves des frères.

Renseignements utiles

Désormais, le train omnibus de 13 heures, Nevers-Cosne, circule également les dimanches et fêtes.

Les jeunes gens désirant accomplir leur service militaire par devancement d'appel devront en faire la demande, avant le 10 juin, accompagnée des pièces nécessaires, au Directeur régional du recrutement dont ils dépendent.

On dit que la retraite du Combattant coûte moins de 3 milliards sur un budget de 1200 milliards.

Le marché hebdomadaire de St-Saulge refonctionne, comme avant-guerre, tous les vendredis.

Les Championnats de gymnastique de la Nièvre auront lieu à Cosne le 3 juillet.



(Cliché ESSI — Nevers)

SPORTS DU DIMANCHE

(Sous réserve des modifications pouvant intervenir en dernière heure)

A Fourchambault, 2e Grand Prix Vimeux-Sport.

A Donzy, Tournoi de basket féminin.

A St-Saulge, tournoi de Sixte.

Au stade municipal de La Charité, compétition en basket de la Coupe Aux Deux Clochers.

Au Pré Fleuri, fin du tournoi de tennis organisé par le Tennis-Club de Nevers.

A St-Léger, Centre Fresneau, Championnats d'athlétisme de la Nièvre.

A Fourchambault à 16 heures Gien contre locaux.

A Luzy, Tournoi de Sixte.

CETTE SEMAINE

A Nevers, tous les jeudis à la salle du Foyer, rue du 13, séances de cinéma et de guignol réservées aux enfants, organisées par l'U.A.I.C.F.

Lundi, Grand Prix cycliste de Prémery.

1er juin, Fête-louée à Chateaufort-Val-de-Bargis.

Pendant que vous vous endormez, vos concurrents travaillent.

Les examens du Service Militaire Préparatoire auront lieu pour le canton de Prémery, le mercredi 4 juin.

Les sinistrés de Nevers ont constitué la Coopérative de reconstruction « La Nivernaise ». Son siège est situé place de la Fontaine-d'Argent.

Les enfants malades, de 9 à 14 ans, pourront faire un séjour de six semaines en colonie sanitaire à l'île d'Oléron, si leurs parents sont assurés sociaux. S'adresser avant le 31 mai à la Caisse de Sécurité Sociale, 4 rue de Courtenay à Nevers.

Un but : Bien Faire...

Direction des Services Techniques à MOIRY (Nièvre) DIRECTEUR-GÉRANT: ANT.-EMILE DESROCHES interné en 41-42 pour propagande Républicaine et anti-boche RÉDACTEUR EN CHEF: ROBERT-HILAIRE

NEVERS-DIMANCHE Le Grand Hebdomadaire du Centre FONDÉ EN MARS 1938 SABORDÉ DU 16 JUIN 1940 A LA LIBÉRATION PUBLIE 2 EDITIONS POUR LA NIÈVRE

12e ANNÉE 28 MAI 1949 Abonnement: UN AN, 150 francs (on s'abonne dans tous les Bureaux de Postes — Ch. Post. Dijon 57-99) LE N° 5 FR.S.

Les Eclaireurs de France vont-ils PASSER SOUS LA COUPE DE L'ÉTRANGER ?

S'il est un mouvement, en France, sur lequel Pouvoirs Publics et Organisations laïques se sont penchées avec sollicitude, c'est bien celui des Eclaireurs de France; il leur semblait y voir le prototype du groupement sans appartenance politique ou confessionnelle.

Ses méthodes d'éducation active, la moralité de ses chefs, ralliaient tous les suffrages et en faisaient une force bienfaisante.

Le gouvernement de Vichy l'avait tellement bien senti qu'il tenta, mais en vain, de mettre la main sur cette association pour lui imprimer ses directives, comme à tout le Scoutisme Français. Celui-ci résista.

Pourquoi faut-il craindre qu'il n'en soit plus de même actuellement? ... Tout ne tourne pas rond aux Eclaireurs de France, depuis la Libération.

A la fin de la guerre, ce mouvement touchait des subventions gouvernementales substantielles lui permettant d'avoir, tant à l'échelon national que régional, des « Perma-

nements », en général des instituteurs jeunes, dynamiques, qui instruisaient les Chefs dans leur technique et devaient maintenir le mouvement dans une stricte neutralité.

En outre, l'organisation était épaulée, localement, par les « Amis des E.D.F. », sorte de membres honoraires qui, sans intervenir dans la technique du mouvement, assistaient, aidaient et conseillaient les Chefs, tant moralement que matériellement.

Or, la nécessité des compressions budgétaires contraignit le mouvement à se séparer de tous ses « Permanents » et à ne compter que sur les « Amis » et sur lui-même.

C'est au début de cette année que les Amis s'aperçurent du malaise qui régnait entre certains Chefs ou Commissaires et eux-mêmes. Les Représentants des Comités faisaient preuve de la plus mauvaise volonté pour faire rentrer l'argent nécessaire à la vie des E.D.F. sur le plan local.

A plusieurs reprises, ils regrettèrent de ne pas être affiliés, en tant que Mouvement à un parti politique.

C'est ainsi que, lors d'une fête enfantine, la participation des jeunes gens fut presque inexistante. Même, dans une certaine école, ce n'est que la veille que l'on prévint les enfants qu'une fête devait avoir lieu pour eux, bien que le Responsable de la diffusion de la circulaire annonçant cette réjouissance se dise « Commissaire E. D. F. ».

Bref, on sentait que le Mouvement masculin faisait tout ce qu'il fallait pour que la recette et la propagande soient insuffisantes.

Or, peu de temps avant le 1er mai la responsable du mouvement féminin reçut un cri d'alarme de sa part.

Le chômage s'accroît dans la France entière; on compte actuellement près de 128.000 chômeurs et le nombre en augmente chaque jour...

D'où provient donc ce fléau qui aggrave nos charges budgétaires? Tout simplement de la cherté de la vie qui empêche les travailleurs de faire les achats dont ils ont pourtant un urgent besoin.

Or, à l'heure où la courbe de baisse commence à se faire sentir, et moment précis où producteurs et commerçants font des efforts croissants pour obliger certains industriels récalcitrants à mettre un terme à leurs exigences « sous prétexte qu'ils peuvent tenir le coup », nous nous demandons avec angoisse pourquoi certain Ministre voudrait augmenter le prix du pain de 5 francs par kilogramme, tandis que d'autres mettent l'essence libre à 63 francs le litre?

Est-ce avec de tels procédés que l'on accélérera la baisse, d'abord,

pour stabiliser ensuite? Est-ce avec de perpétuelles faiblesses que l'on mettra un terme aux abus des mercantis professionnels?

Est-ce enfin, en maintenant la vie chère, que l'on réduira le chômage?

Non, car il faut bien que nos dirigeants s'imprègnent de cette vérité fondamentale: « la vie chère a toujours conduit les pays à la ruine et les peuples à la misère ».

Albert-Paul

UNE INSTITUTRICE NOUS ÉCRIT :

« Comme institutrice laïque, j'ai, pendant près de 40 ans, enseigné dans les écoles primaires et je puis dire que j'ai toujours inculqué à mes élèves l'amour du beau et du bien, m'efforçant de développer chez elles l'horreur de ce qui aurait pu nuire à cette morale qui, pendant des siècles, plaça la France au premier rang de la civilisation.

« Aussi est-ce avec écoeurément que je vois, pour quelques dollars, nos gouvernants tolérer ce que l'on puise, afin d'attirer les riches étrangers sur notre Côte d'Azur, les saturer d'exhibitions et d'orgies scandaleuses dignes des pires bas-fonds New-Yorkais.

« Que peut-on penser d'un pays qui autorise la présentation, parmi 300 figurants, d'une centaine de filles nues?... et ce afin d'attirer quelques milliardaires sadiques capables de jeter à pleines mains, pour de tels spectacles, leur or maudit, au lieu de ne le faire couler à flots que pour soulager des misères et aider la science.

« Que penser d'un gouvernement qui ne s'insurge pas contre de telles mœurs et qui reste indifférent en face d'une certaine pres-

se que l'on dirait créée uniquement pour démoraliser et avilir notre jeunesse.

« On a parlé de la presse pourrie d'avant-guerre... alors que dire de certains grands journaux actuels?

« Comment veut-on élever le niveau moral de l'enfance en laissant mettre sous leurs yeux ces photos suggestives et ces comptendendus scandaleux?

« Après cela, qu'ils aillent donc, nos maîtres-enseignants, inculquer à leurs élèves l'amour du travail et le respect de soi-même... je doute qu'ils y parviennent!

« Alors pourquoi s'étonner de voir tous ces adolescents passer devant les tribunaux spécialement créés pour eux, afin d'y répondre de leurs vols ou de leurs crimes?

« Qu'attend-on pour prendre à l'encontre de ces pornographes les mesures qui s'imposent car, s'il y a attentat à la pudeur pour ne pas toujours se servir de vespasiennes, que doit-on dire de l'exhibition de 100 femmes nues pour retenir sur la Côte d'Azur des nababs sans pudeur!

M. C...

Il faut bien que nos dirigeants s'imprègnent de cette vérité...

NEVERS-DIMANCHE LE 1er DES HEBDOMADAIRES DU CENTRE PAR sa diffusion sa influence la sûreté de ses informations la portée de ses campagnes son rendement publicitaire RAYONNE SUR 25 Cantons 317 Communes PLUS DE 1.000 Hameaux 250.000 habitants

pour stabiliser ensuite? Est-ce avec de perpétuelles faiblesses que l'on mettra un terme aux abus des mercantis professionnels?

Est-ce enfin, en maintenant la vie chère, que l'on réduira le chômage?

Non, car il faut bien que nos dirigeants s'imprègnent de cette vérité fondamentale: « la vie chère a toujours conduit les pays à la ruine et les peuples à la misère ».

La vie chère est, et sera toujours pour les petits et les humbles, une source de larmes et de privations; c'est elle qui est à la base de tous nos maux, de toutes nos rancœurs, de tous les abus, de tous les crimes... car un peuple qui ne peut subvenir à ses besoins est un peuple prêt à la révolte et à tous les excès qu'elle engendre.

Lutter contre la vie chère c'est enrayer le chômage!

ALBERT-PAUL

On a l'impression que la France, seule, veut sincèrement la Paix...

Pour l'observateur impartial, les à-côtés de la Conférence des Quatre sont pleins d'enseignements...

Alors, qu'à Paris, tout est mis en œuvre pour conserver une atmosphère de calme en attendant les résultats de la Conférence... alors que chez nous, par un accord tacite, chacun met une sourdine aux polémiques violentes, pour ne pas risquer de compromettre d'éventuelles chances d'accord... IL N'EN VA PAS DE MEME HORS DE NOS FRONTIÈRES.

A Berlin, les Russes jouent aux plus fins avec les récents accords sur le levée du blocus et créent de nouvelles difficultés aux Occidentaux... En Amérique et en Angleterre, le ton est agressif, la lutte est ouverte contre l'idéologie soviétique et, par dessus les frontières, de perpétuelles menaces sont échangées entre les antagonistes.

Est-ce bien un climat favorable pour arriver, tout au moins, à un modus vivendi entre les deux blocs?... Nous ne le pensons pas!

Actualité Régionale

Tout le monde peut faire des erreurs, un de nos confrères locaux en a fait une de calibre, en publiant un tableau comparatif des prix des hôtels dans la Nièvre et dans les autres régions touristiques de France. Bien que ce tableau soit très sujet à caution et malgré les rectifications documentées qui ont suivi, le coup est porté... En effet, que fait le touriste?... quand il trouve un tableau comme celui publié par notre confrère, il le découpe et le conserve précieusement à toutes fins utiles, le reste ne l'intéresse plus! Ce n'est donc pas le moyen de développer notre région et cela démontre le danger qu'il y a à vouloir faire passer les soucis de l'information avant les nécessités de l'intérêt général.

que toujours pendant l'été, les procédés de verdimisation sont loin de donner satisfaction aux usagers, et les plaintes sont aussi nombreuses que justifiées. La comme ailleurs les crédits manquent pour les causes utiles... mais ils ne manquent pas aux Pouvoirs Publics pour les dépenses somptuaires!

PROCHAINEMENT

★ 19 juin, Fête de l'école publique d'Alligny-Cosne.

★ A Nevers, dimanche et lundi de Pentecôte, grandes fêtes données par les Pompiers de Paris.

★ 6 juin à 15 h. à la Mairie de Cosne, assemblée générale des membres du Comice agricole de l'arrondissement.

★ La question de l'eau potable est toujours une des plus délicates à résoudre et constitue un véritable cauchemar pour les municipalités. Qu'il s'agisse des adductions ou de la verdimisation, les problèmes ne sont pas moins ardu à résoudre. Deux nouveaux exemples viennent de se produire dans notre département: A Châteaufort-Val-de-Bargis, le Maire devra d'abord couvrir, dans sa commune, un emprunt de dix millions avant que les services intéressés puissent envisager la distribution de l'eau potable; à Nevers, où l'eau man-

★ 19 juin, Fête de l'école publique d'Alligny-Cosne.

★ A Nevers, dimanche et lundi de Pentecôte, grandes fêtes données par les Pompiers de Paris.

★ 6 juin à 15 h. à la Mairie de Cosne, assemblée générale des membres du Comice agricole de l'arrondissement.

★ La question de l'eau potable est toujours une des plus délicates à résoudre et constitue un véritable cauchemar pour les municipalités. Qu'il s'agisse des adductions ou de la verdimisation, les problèmes ne sont pas moins ardu à résoudre. Deux nouveaux exemples viennent de se produire dans notre département: A Châteaufort-Val-de-Bargis, le Maire devra d'abord couvrir, dans sa commune, un emprunt de dix millions avant que les services intéressés puissent envisager la distribution de l'eau potable; à Nevers, où l'eau man-

PARTIE DE POKER INTERNATIONALE

21 Mai — On dément dans les milieux compétents la possibilité de la venue à Paris d'une déléguée allemande consultative, à l'occasion de la Conférence des 4. Nous aimons mieux ça!

Le Film des Evénements en 7 tableaux..

24 Mai — A l'Assemblée on s'oriente vers une solution de compromis sur l'essence. Les occidentaux repoussent la thèse soviétique sur l'unité de l'Allemagne.

22 Mai — A Berlin, douze mille cheminots s'étant mis en grève, les soviétiques occupent les gares occidentales, sous le couvert de briser la grève. De sanglants incidents ont lieu.

25 Mai — Les forces communistes sont entrées à Shanghai à peu près sans combattre bien que des détachements nationalistes isolés continuent de défendre certains secteurs.

26 Mai — L'Assemblée Nationale a voté cette nuit le double secteur pour l'essence; le Gouvernement a donc franchi un premier cap difficile par 324 voix contre 268.

27 Mai — La bataille financière s'est engagée au Parlement, tandis qu'à 17 heures s'est ouverte la fameuse Conférence de Paris. A Berlin les incidents se multiplient.

27 Mai — Après le rejet, par M. Vichynski, des propositions anglaises et françaises, il semble difficile que l'on puisse arriver à un accord général sur l'Allemagne. — M. Vincent Auriol se rend en Algérie.

26 Mai — L'Assemblée Nationale a voté cette nuit le double secteur pour l'essence; le Gouvernement a donc franchi un premier cap difficile par 324 voix contre 268.

DERNIÈRES

NOUVELLES

NOUVELLES

LES FOIRES DE LA SEMAINE

Lundi — St-Révérien. Mercredi — Chateaufort. Jeudi — Alligny-en-Morvan. Vendredi — Cosne. Samedi — St-Saulge.

